
Discours des Vœux du Maire 2025
Commune de ROSEL

Le 18 janvier 2025

Mesdames, Messieurs, 

                A l’aube de cette nouvelle année, je souhaite vous exprimer le
plaisir  que j’ai  de vous accueillir  pour cette  traditionnelle cérémonie des
vœux.
             Votre présence reste pour l’équipe municipale et pour moi une
manifestation de sympathie, de solidarité et de convivialité.
               Au nom du conseil municipal, j’ai le plaisir  sincère de vous
adresser mes vœux de bonne santé, de bonheur et d’amitié pour vous mais
également pour celles et ceux qui vous sont chers. 
                  
         Je commencerai, tout d’abord, par remercier toutes les personnes qui
s’engagent en faveur de nos habitants. En tant que maire, et avec l’équipe
municipale  rassemblée  à  mes  côtés,  je  sais  pouvoir  compter  sur  votre
dynamisme qui fait vivre notre commune.  Comme chaque année je vous
présente rapidement leurs activités : 

-  L’association «la Muse » 
2024 était la 30ieme édition des foulées de la Mue.  Ce sont plus de 1700
coureurs qui ont pris le départ des différentes courses.
 
    
-  L’association « Mue’sique » 
Les différents instruments proposés sont le piano, le violon, la guitare, la
batterie,  la  flûte  traversière,  le  clavier,  l’éveil  musical  et  j’en oublie  sans
doute.  Les cours sont dispensés ici  au presbytère mais aussi à  Lasson, à
Brouay, à Epron, et à Thaon.



- L’association Institut de Développement personnel
Cette toute nouvelle association propose un atelier chaque jeudi matin, ici
même, sur le thème « Les chemins du Bien- Être ».

-   Le comité de jumelage ROSEL- LASSON –GOODLEIGH 
Le 28 septembre, une journée à Paris a été organisée. Une cinquantaine de
personnes ont pu profiter  d’une croisière sur  la  Seine  et  d’une visite  de
l’assemblée nationale.
Du 25 octobre au 28, nos jumeaux anglais ont été reçus à Rosel. Comme lors
du dernier voyage en Grande Bretagne, les jumeaux de Rots se sont joints
au groupe. Lors de ce séjour, il a été organisé une sortie en bus avec la visite
du château de Fougères et  du parc  botanique.  Et pour terminer  ce long
Week end, un repas était organisé à la salle des fêtes de Secqueville, repas
suivi d’un Karaoké.
Sans oublier, les répétitions de la troupe de théâtre qui vous présentera une
pièce contemporaine au printemps

-  Le comité des fêtes intercommunal de Lasson /Rosel
Le comité des fêtes nous a proposé cette année un repas barbecue qui a eu
lieu le 8 juin dans le contexte du 80 ieme anniversaire du débarquement de
1944.
Le 15 décembre dernier, les enfants ont pu assister à la balade du Père Noël
qui a sillonné les rues de Rosel et de Lasson. 

- L’association multi-activité
 Cette association propose un panel d’activités : des randonnées pédestres,
des ateliers récréatifs, jeux de société, cours d’anglais, cours d’informatique.

- L’association « Astrogene »
 Une fois par mois elle permet aux personnes qui le souhaitent de se réunir
afin de discuter de sujets divers et variés.

Un grand merci aux présidentes et présidents, à leur bureau et à tous les
bénévoles  qui  vous  donnent  à  tous  et  à  toutes  des  occasions  de  vous
distraire, de vous cultiver et surtout de vous rencontrer. 



J’y associe les bénévoles qui préparent et décorent ROSEL pour les fêtes de
fin d’année. Cette année,  c’est  autour d’une raclette  que s’est  achevée la
journée de mise en place de ces décorations. 
Je  n’oublie  pas  les  employés  municipaux  de  Cairon  qui  travaillent  en
équipe avec Yves Lecourtois, je les remercie pour la distribution et la pose
des sapins et des décors de Noël.

Cette cérémonie est aussi par tradition, l’occasion de dresser un bilan des
réalisations et  des actions de l’année écoulée, et  d’aborder les projets de
celle qui commence. 
En  2024,  enfin,  des  travaux  se  sont  concrétisés,  enfin  pas  tous,  mais  j’y
reviendrai plus tard.

       En collaboration avec la communauté urbaine et le SDEC, l’effacement
des  réseaux  chemin  de  l’Églantine,  chemin  du  Ricaras  et  chemin  de  la
Messe a eu lieu. Ces travaux d’enfouissement des réseaux sont quasiment
terminés. Reste la dépose des poteaux qui n’ont, bien sûr, plus leur utilité.
La commune a dorénavant enterré tous ces réseaux, un atout esthétique et
une sécurité pour l’alimentation en électricité.

      Les travaux d’entrée du « lotissement du Parc » Route de Cairon : les
habitants de ce lotissement étaient impatients de voir réaliser ces travaux !

En  collaboration  avec  la  Communauté  Urbaine  Caen  La  Mer,  le
réaménagement du hameau de Gruchy se finalise.  A ce jour, les travaux
d’évacuation des eaux pluviales et la réfection de la voirie, des trottoirs sont
terminés. Restent l’aménagement paysager et la pose du mobilier urbain et
des jeux. Ces travaux devraient débuter à la fin de ce mois. 
Tous  ces  travaux  ont,  malheureusement,  entraîné  des  problèmes  de
circulation, de stationnement, de ramassage des ordures ménagères, malgré
toute  la  bonne  volonté  de  l’entreprise.  Je  vous  remercie  d’avoir  été
compréhensifs  pour  tous  ces  désagréments.  Sachant  que  le  but  de  ces
travaux est d’améliorer notre cadre de vie.



Je rappelle que la communauté urbaine Caen La Mer    constitue un 
partenaire essentiel pour notre commune qui, sans elle, n’aurait pu réaliser 
tous ces travaux.
Le coût total de ces travaux s’élève à 600 000€ TTC.
La participation de la commune se décline en 2 axes : un fond de concours 
de 100 000€ versé à la communauté urbaine et une prise en charge de 
l’aménagement de la place de Gruchy pour 120 000€ qui devrait nous être 
subventionnée à 80% (50 % du conseil départemental et 30 % de l’état).

Concernant les travaux de compétence communale donc sur les bâtiments :

         La pose du portillon et du portail du presbytère a eu lieu en début 
d’année. Nous pouvons nous féliciter du choix du portail en fer forgé qui a 
l’attrait de mettre en valeur le presbytère.

  Les travaux de l’église se poursuivent. Les travaux d’assainissement 
extérieur sont terminés. Le réaménagement total de la nef (murs et sol) 
débutera à la fin de ce mois.

 Ces travaux sont subventionnés à hauteur de 80% (50% du service du 
patrimoine du département de Calvados et de 30% de l’état).

Le coût total des travaux s’élève à 145 000€ HT.

 J’en profite pour remercier nos conseillers départementaux : Myriam 
Letellier et Philippe Laurent.

Suite aux travaux réalisés en 2024, nous passons aux projets de travaux 
2025.

 Le sujet qui fâche. 
Effectivement, à la cérémonie des vœux 2024, je vous annonçais les travaux 
de réaménagement des 2 départementales 126 et 170. A ce jour, toujours 
rien : un retard administratif….



Puis vient se greffer un événement de toute importance : le passage du tour 
de France et donc les travaux sont reportés à juillet prochain. Je ne vous 
cache que nous sommes déçus ne sachant pas à quel saint se vouer.

Autre projet du département, la réfection de la route départementale 170 
coté Rots et hors agglomération, prévue en 2024, devrait être réalisée en 
2025.  

Projet communal pour 2025, c’est la reconstruction du mur du cimetière. En 
avril dernier les experts sont intervenus. A ce jour, nous sommes en attente 
du rapport de l’expert de la partie adverse.  

Je ne peux terminer ce chapitre sans remercier et dire toute la 
reconnaissance que j’ai vis à vis de mes adjoints et des membres du conseil 
municipal pour leur participation à la vie courante et leur volonté affirmée 
d’apporter aux Roselois une écoute attentive.
Connaître les problèmes, les affronter à plusieurs, se rassurer aussi, voilà ce 
qui nous aide à avancer.
 Merci pour votre soutien, votre compétence et votre confiance.
J’y associe également les services de la communauté urbaine Caen la Mer et 
ceux du département, partenaires essentiels pour notre commune.

Je poursuis en revenant sur les quelques manifestations qui ont eu lieu en 
2024 :
Outre les manifestations habituelles qui sont : 
- La sortie seniors : cette année nous avons visité le château de Balleroy.
- Le repas des anciens : toujours aussi convivial et très apprécié 
- Les soirées « presbytère » dont les sujets traités sont toujours aussi 
captivants
2024 a été marqué par le 80 iéme anniversaire du débarquement et c’est le 6 
juillet que nous avons marqué l’événement au hameau de Gruchy 
accompagnés du comité Juno, de l’association des parachutistes, de 
nombreux porte drapeaux et de l’association « Auld Alliance Pip band ».



Cette journée a commencé dès le matin par la projection du film sur les 
témoignages des anciens de la commune, pour se terminer par la 
conférence de M Barbe passionné d’histoire.
Cette journée a rencontré un vif succès.

 

Je ne peux terminer ce discours sans vous annoncer 2 manifestations qui 
auront lieu sur notre commune en juillet prochain.

La ville de CAEN fête en 2025 son millénaire, avec la volonté d’y associer 
les 48 communes de la communauté Urbaine. Pour notre commune il a été 
choisi une projection de film en plein air au presbytère le vendredi 11 juillet.
Notre intention est d’organiser un pique-nique avant la séance et bien sûr 
tous les habitants de ROSEL y seront conviés. Aussi du 27 au 29 juin, à 
Ouistreham une parade de 48 bateaux sillonneront le port et un des vieux 
gréement représentera sur son drapeau le logo de la commune de Rosel.

Autre manifestation de renommée « mondiale » : c’est le passage du tour de
France dans notre commune. En effet le mercredi 9 juillet nous pourrons 
assister à l’étape contre-la-monte. Cette course de 33km partira du port de 
Caen pour rejoindre la route de Courseulles, passant par Anguerny-
Colomby, Thaon, Le Fresne Camilly, Cairon et rejoindre Rosel par la RD 170
puis le hameau de Gruchy en empruntant la RD 126 pour une arrivée place 
Foch à Caen. Afin d’organiser la venue de cette course, une réunion est 
organisée le vendredi 24 janvier à 18h30 à la salle des Tilleuls à Cairon. Les 
associations y sont conviées. Toutes les idées sont bonnes à prendre aussi, 
parlez-en autour de vous et n’hésitez pas à formuler vos idées et vos 
propositions de participation.

L’objectif est de définir un programme d’animation et de mise en valeur de 
nos communes lors de cet événement retransmis dans le monde entier.
 
 Je clôture ce discours en présentant mes vœux de bonheur et de santé à 
Corinne BREYNE, notre agent d’entretien, aux agents techniques de Rosel 



et Cairon, ainsi qu’aux agents administratifs de la commune de Thue et 
Mue. 
Un grand merci pour leur travail au service de ROSEL et de ses habitants.    

       Merci de votre attention et encore Bonne et heureuse Année 2025. Je 
vous invite à prendre le verre de l’amitié.

                   

 
                     


